
ПОДПИСКА  
нА II ПОлугОДИе – 2025 44-08-56 р

ек
ла

м
а

издается с апреля 1997 года

р я з а н с к и е

о б щ е с т в е н н о - п о л и т и ч е с к а я  г а з е т ао б л а с т н а я

ц
ен

а 
св

об
од

н
ая

rv-ryazan.ru ЧИТАеМ

«РЯЗАнСКИе ВеДОМОСТИ»

ВСеЙ СеМЬеЙ

среда
16 июля 2025
51 (6355)

ВячеслаВ астафьеВ

+ комплект документоВ

РегИОнАлЬные  
нОРМАТИВнО-

ПРАВОВые  
ДОКуМенТы

+
ДОКуМенТы  

ОРгАнОВ ВлАСТИ 
РЯЗАнИ

нА САЙТе
rv-ryazan.ru

На радость 
и пользу

Программа социального контракта дала 
старт новому делу

3 Герои – в стихах 
и рисунках

В Рязани наградили победителей  
и лауреатов конкурса «Защитники Отечества 
 в истории нашей семьи»

4

у взрослой жизни  
свои задачи
ВыПуСКнИКИ фИЗМАТА Ргу ИМенИ С.А. еСенИнА ПОлуЧИлИ ДИПлОМы О ВыСшеМ ОбРАЗОВАнИИ

Ц еремония вручения дип-
ломов выпускникам инс-

титута физико-математичес-
ких и компьютерных наук 
состоялась в рязанском доме 
молодёжи.

В этом году высшее образова-
ние получили 43 выпускника по 
направлениям подготовки: педа-
гогическое образование, техни-
ческая физика, математика, мате-
матическое обеспечение и адми-
нистрирование информационных 
систем. Счастливыми обладателя-
ми дипломов с отличием стали 19 
человек. Паспорт универсальных 
компетенций по оценке центра 
компетенций «Россия – страна 
возможностей» вручен 23 выпус-
кникам. 10 человек прошли про-
грамму профессиональной пере-
подготовки и получили плюсом к 
основному ещё один диплом. 

– У нас ведётся практикоори-
ентированное обучение. Ребята 
писали дипломы в форме старта-
пов, разрабатывали свои бизнес-
проекты. В период прохождения 
практики работодатели оставляли 
наших студентов на предприяти-
ях. Многие уже трудоустроены. 
Мы привлекаем работодателей к 
проведению лекционных и прак-

тических занятий. Очень хорошо, 
когда ребята соприкасаются с про-
фессией уже в процессе обучения. 
Это для них интересно и познава-
тельно. Они понимают, для чего 
им нужно образование, – расска-
зала директор института физико-
математических и компьютерных 
наук РГУ имени С.А. Есенина Оль-
га Чихачева. 

Выпускница Виктория Королё-
ва училась в школе №11 города 
Рязани. Физико-математический 
профиль там не основной, но ма-
тематика девушке очень нрави-
лась, и она решила связать с этой 
наукой свою жизнь. 

– Я буду работать в экономи-
ческой сфере, заниматься ана-
лизом математических данных. 
Пока работаю в одной из рязанс-
ких бизнес-структур маркетоло-
гом, но в перспективе планирую 
трудиться по основной специаль-
ности. Говорят, что на физмате 
девушкам трудно учиться, но я 
считаю: если любишь что-то де-
лать, то это даётся легко. Я бла-
годарна нашей кафедре матема-
тики, которой руководит Екате-
рина Юрьевна Лискина. Коллек-
тив педагогов этой кафедры стал 
для меня как семья, – поделилась 
Виктория.

Иван Яшин обучался по на-
правлению «математическое 
обеспечение и администрирова-
ние информационных систем». 

– Я уже прошел собеседование, 
буду работать в одном из подраз-
делений регионального минис-
терства цифрового развития, ин-
формационных технологий и свя-
зи. Специальность направлена на 
то, чтобы объединить математику 
и программирование. Мы счита-
емся очень полезными и для сфе-
ры государственной службы, и для 
экономики, а еще можем работать 
логистами, – сказал Иван Яшин. 

Выпускники 2025 года най-
дут себя не только в экономичес-
кой сфере, они придут работать 
и в школы. В последние годы об-
разовательные учреждения ре-
гиона испытывают недостаток в 
учителях математики и физики. 
Выпуск ники нынешнего года го-
товы в решении этой проблемы 
активно поучаствовать. Из 23 вы-
пускников педагогического на-
правления 17 уже трудоустроены 
в школы, остальные приступят к 
работе с 1 сентября.

– Трём выпускникам вручены 
дипломы об окончании магистра-
туры. Дмитрий Юдин – «Молодой 
ученый года», автор многочис-

ленных научных публикаций. Он 
и Мария Гришакова – обладатели 
премий главы администрации 
Рязани и Рязанской областной 
Думы. Они защищали свои проек-
ты и доказывали, что нужны ре-
гиону. Их научная деятельность 
важна не только для науки, но и 
для практического применения. 
Третья выпускница магистрату-
ры – Мария Панькина – учитель, 
но с научным уклоном, – объяс-
нила Ольга Чихачева. 

Выпускников поздравила про-
ректор по образовательной де-
ятельности университета, вы-
пускница физмата Ольга Ще-
тинкина: 

– Ребята, цените время, ко-
торое вам дала жизнь, потому 
что оно бежит очень быстро. Не 
тратьте его понапрасну и всегда 
двигайтесь, несмотря ни на ка-
кие сложности. Движение впе-
ред – это то, ради чего вы сегод-
ня получили дипломы. Профес-
сиональная жизнь каждого из 
вас сложится по-своему. В ней 
наверняка будут победы и пора-
жения. Умейте стойко перено-
сить все сложности и находить 
оптимальное решение сложной 
задачи, которую поставит перед 
вами жизнь.
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поступать играючи
В РЯЗАнСКОМ фИлИАле МгИК нАЧИнАюТСЯ 
ТВОРЧеСКИе ИСПыТАнИЯ ДлЯ АбИТуРИенТОВ

П осле нескольких лет про-
стоя и борьбы за выжи-

вание вуз снова возвращает 
себе утраченные позиции при 
поддержке правительства об-
ласти и губернатора павла 
малкова, уделяющего боль-
шое внимание кадровому 
обеспечению региона. 

Подавать документы приезжа-
ют выпускники школ и учрежде-
ний СПО из Московской, Ульянов-
ской, Тамбовской, Владимирской 
областей и даже из Архангельска. 
Часть заявлений поступает через 
портал «Госуслуги».

– Приёмная кампания отлича-
ется повышенной активностью и 
заинтересованностью абитури-
ентов, – комментирует директор 
Рязанского филиала МГИК Елена 
Анисина. – Этот год последний, 
когда выпускники СПО могут пос-
тупить в наш вуз не по результатам 
ЕГЭ, а после сдачи вступительных 
экзаменов по общеобразователь-
ным предметам, и быть зачислен-
ными на отделения не по профилю 
предыдущего образования. Напри-
мер, в приёмную комиссию подала 
документы выпускница колледжа 
электроники, которая хочет пос-
тупать на «социокультурную де-
ятельность». Она будет сдавать у 
нас три предмета. Со следующего 
года от таких абитуриентов будут 
требоваться результаты ЕГЭ. 

Какие ещё новшества ожида-
ют вузы уже в эту приёмную кам-
панию? Вводится ограничение по 
зачислению на платные отделе-
ния. Принять смогут не больше 
абитуриентов, чем запланировали 
заранее, поясняет Елена Алексеев-
на. То есть говорить о неограни-
ченности коммерческих наборов 
больше не приходится. Раньше 
требования были менее жёсткими: 
сколько платников подало заявле-
ние, столько и взяли. Естественно, 
при наличии проходных баллов. 

По старой привычке хочется 
написать: в вузах начались при-
ёмные экзамены. Сейчас всё ста-
ло проще – вчерашние школьники 
подают в приёмные комиссии ре-
зультаты ЕГЭ. Однако творческие 
вузы стоят особняком. В них никто 
не отменял творческих конкурсов. 
Правда, по сравнению с советски-
ми временами, комиссии сначала 
рассматривают результаты еди-
ного госэкзамена, а потом дают 
допуск к внутренним вступитель-
ным испытаниям. Раньше было 
наоборот: немалое количество 
поступающих отсеивалось на эта-
пе творческого конкурса, а счаст-
ливчики продолжали соперничес-
тво за студенческие билеты на эк-
заменах по общеобразовательным 
предметам.

В институте культуры на «ре-
жиссуру театрализованных пред-
ставлений и праздников», где кон-
курс уже достигает трёх человек 
на место, предусмотрено два тура 
творческих испытаний, на хореог-
рафию (конкурс 2,5 человека на 
место) – три тура. 

– На режиссуре сдают мастерс-
тво актёра и мастерство режиссё-
ра, – говорит преподаватель Ря-
занского филиала МГИК, доцент, 
кандидат искусствоведения Роман 
Маркин. – Комиссия оценивает ху-
дожественное чтение, постановку 
этюда по пословице, эстрадный 
или музыкальный номер. Нужно 
представить и защитить сценар-
ный план публичного мероприя-
тия и пройти собеседование, кото-
рое покажет культурный уровень 
абитуриента, его кругозор. Могут 
спросить, какие картины написал 
тот или иной известный художник 
или, допустим, чем республика 
отличается от монархии. Препо-
даватели могут поинтересовать-
ся, какие книги недавно прочитал 
абитуриент. Если молодой человек 
говорит, что картину «Не ждали» 
написал не Илья Ефимович Репин, 

а кто-то ещё, то это очень грустно, 
потому что режиссёр – профессия 
не дилетантская. Нужно разби-
раться и в музыке, и в живописи, и 
в кинематографе, ведь театр – ис-
кусство синтетическое, требующее 
солидного культурного багажа. 

Те, кто поступает на режиссу-
ру, смогут учиться очно. Заочное 
и очное обучение предусмотрено 
на хореографии. Хорошее гумани-
тарное образование, по мнению 
Елены Анисиной, даёт обучение 
по направлению «библиотечно-ин-
формационная деятельность». Че-
тыре человека на место по заочной 
форме обучения – таков конкурс 
по направлению «социокультур-
ная деятельность».

– Прошедший учебный год был 
насыщенным: постоянные куль-
турные показы, творческие вече-
ра, – продолжает Елена Алексе-
евна. – Буквально с первого кур-
са мы делаем упор на практику, 
погружение в профессию. Приём 
ведётся на бюджетные, целевые 
места и по отдельной квоте. Есть 
договорённость с вузами Рязани о 
возможном предоставлении мест 
в общежитиях для иногородних 
студентов. 

В этом году у студентов появи-
лась прекрасная база для практи-
ческих занятий – областной Дворец 
культуры и искусства. Теоретичес-
кое обучение проходит в аудито-
риях библиотеки имени Горького. 
Конечно, и студенты, и препода-
вательский состав с нетерпением 
ждут открытия главного здания 
вуза на площади Театральной. Оно 
находится в оперативном управле-
нии МГИК. Ведётся сбор докумен-
тов для разработки ПСД на капи-
тальный ремонт. Дело осложняется 
тем, что здание отнесено к объек-
там культурного наследия регио-
нального значения, и ремонтиро-
вать его по частям нельзя, только в 
комплексе и при наличии проект-
но-сметной документации на всё 
здание целиком. Первый выпуск 
специалистов с дипломами Рязан-
ского филиала МГИК, прошедших 
обучение по программе бакалаври-
ата, состоится через три года.

Димитрий Соколов
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